
VERBALE n. 83 - GIUNTA DEL COLLEGIO DEI DIRETTORI DI DIPARTIMENTO
                              UNIVERSITA' "LA SAPIENZA" ROMA
 
 

Il giorno 13/4/2006 alle ore 10,30 si è riunita la Giunta del Collegio dei Direttori di Dipartimento,
presso la Sala del Senatino al Rettorato, per discutere dei seguenti punti all’ordine del giorno:
 

1.           Comunicazioni.
2.      Approvazione verbale della Giunta del 14/3/2006.
3.      Questioni sottoposte alla Giunta dai Dipartimenti di Studi filologici, linguistici e letterari e di 

Informatica.
4.      Consorzi
5.      Apertura procedura di raccolta dati per la parametrazione.
6.      Personale ATAB
7.      Varie ed eventuali.
 

Sono presenti i professori componenti la Giunta: Stefano BIAGIONI, Mario DOCCI, Guido
MARTINELLI,  Cosimo  PALAGIANO,  Giuseppe  VENANZONI,  Fabrizio  VESTRONI,
Francesco VIETRI.

Presiede la riunione il Presidente della Giunta: prof. Mario DOCCI.
Verbalizza la dr. Emanuela GLORIANI.
E’  presente  il  direttore  del  dipartimento  di  Studi  filologici,  linguistici  e  letterari:  prof.  Marina

Zancan.
La seduta si apre alle ore 10,45.
 

1.      Comunicazioni
Non vi sono comunicazioni iscritte all’odg.

 

2.   Approvazione verbale della Giunta del 14/3/2006.
Il verbale della seduta della Giunta del 14/3/2006 è  approvato all’unanimità.
 
Alle ore 10,50 entra la prof. Zancan.
 

3.     Questioni sottoposte alla Giunta dai Dipartimenti di Studi filologici, linguistici e letterari
e di Informatica.
DOCCI  espone  brevemente  la  situazione  relativa  al  Dipartimento  di  Studi  filologici,  linguistici  e

letterari (DSFLL) e successivamente cede la parola alla direttrice del dipartimento.
ZANCAN ringrazia la Giunta e riassume la situazione già illustrata nella lettera del 23.3.2006.

Il DSFLL è stato istituito con DR 30/12/82 ed è dotato di un regolamento interno che, in osservanza a
quanto previsto della l.382/80, prevede tra le altre cose la possibilità di articolarsi in sezioni permanenti
con autonomia organizzativa  e  disponibilità  di  fondi assegnati  dal  Consiglio  in  base  ad  un motivato
programma. Il DSFLL, attualmente  articolato in tre  Sezioni permanenti,  con delibera 26/5/200o, ha
costituito la Sezione denominata “Archivio del novecento” con ampia autonomia scientifica. Per quanto
riguarda gli aspetti patrimoniali e finanziari, invece non ha alcuna autonomia, se non nei limiti dei fondi
messi a disposizione dal dipartimento. Su proposta di alcuni docenti del dipartimento - che sostenevano
che la Sezione in parola non era di fatto esistente perché il regolamento interno non era stato approvato
– il  Consiglio di facoltà di Scienze umanistiche nella seduta del 18/7/2005 ha proposto l’istituzione di un
Centro di ricerca di Ateneo (interfacoltà: Scienze umanistiche e Lettere e filosofia) denominato “Archivio
del  novecento”  coincidente  di  fatto  con  la  Sezione.  Informata  della  cosa  dalla  Giunta  di  facoltà,  la
ZANCAN ha chiesto di stralciare il punto all’odg del CdF perché materia di pertinenza del dipartimento,
soggetto interessato e dunque  competente a proporre un’eventuale iniziativa. Il Preside ha accolto la Sua
richiesta, chiedendo nel contempo di sospendere qualsiasi iniziativa inerente le sezioni. Dopo circa sei
mesi il CdF  ha deliberato l’istituzione del centro nella seduta del 23/1/2006 sulla base di una nuova
proposta da cui sono stati cassati parte dei riferimenti espliciti al patrimonio, inventariato nel DSFLL alla
Sezione  dipartimentale,  mantenendo  invece  come  sede  quella  attuale,  in  locali  attribuiti  al  DSFLL.
Risulta  dagli  atti  che  la  documentazione  sarà  sottoposta  alla  Commissione  Centri  ed  agli  Organi



accademici. Il Consiglio della Facoltà di Lettere ha approvato la prima proposta il 15.12.05; la seconda il
27.03.06,  presentata,  con lettera,  dalla prima firmataria della  proposta e  nonostante  la richiesta del
Direttore che la questione fosse, innanzitutto, sottoposta al vaglio del DSFLL.
La  professoressa  quindi  esprime  il  Suo  dissenso  su  quanto  accaduto  e  sulle  modalità  adottate,  nel
contempo ribadisce che l’organizzazione e la gestione della ricerca sono di competenza dei dipartimenti e
si rammarica del fatto che la proposta della facoltà interferisca con una ricerca già strutturata e condotta
dal dipartimento,  creando difficoltà di gestione  nell’organizzazione  delle  risorse  e  del patrimonio del
dipartimento stesso.
Infine la professoressa chiede alla Giunta a quale punto sia l’iter dell’approvazione dello Statuto-tipo dei
Centri di ricerca.

Dopo una breve discussione la Giunta consiglia alla Zancan di sottoporre la questione al Consiglio del
DSFLL affinché esprima il proprio parere relativamente alla proposta di istituzione del centro avanzata
nelle due facoltà, poiché la facoltà non ha competenza in questioni strettamente connesse con l’attività e
con  il  patrimonio  mobiliare  e  immobiliare  di  un  dipartimento,  a  maggior  ragione  se  il  dipartimento
esprime parere contrario
La Giunta,  a  sua volta,  chiederà a  Nino  Dazzi,  Presidente  della  Commissione  centri,  e  al  Rettore  di
conoscere a che punto siano le proposte di modifica del Regolamento richieste dal Collegio.

Alle ore 12,00 esce la Zancan.
Riguardo al Dipartimento di Informatica – in merito ad alcune decisioni adottate dalla Commissione

edilizia riguardo a locali siti al secondo piano dell’edificio di via Salaria 113 - DOCCI riferisce di un Suo
colloquio con il Rettore nel corso del quale, tra le altre cose, ha espresso il dissenso Suo e della Giunta
sulla  procedura  adottata.  Egli  ritiene  imprescindibile  infatti  -  anche  al  fine  di  fornire  un  supporto
costruttivo  agli  organi di  governo  -   una  consultazione  della  Giunta  o  del  Collegio  nei  casi  in  cui  si
debbano adottare decisioni che riguardano i dipartimenti.

La Giunta prende atto e delibera di inviare al Rettore una lettera nel quale si esprima il disappunto
dei direttori sulla procedura adottata, anche se per motivi diversi, nei confronti dei dipartimenti di Studi
filologici,  linguistici  e  letterari  e  di  Informatica  e  si  chieda  di  venir  interpellati  nel  caso  si  debbano
adottare decisioni che incidono sulla gestione e sul patrimonio dei dipartimenti.

 
4.     Consorzi

L’argomento di cui al punto 4 sarà oggetto di discussione in una seduta successiva.
 

5.     Apertura procedura di raccolta dati per la parametrazione.
Il PRESIDENTE cede  la parola ai componenti la  Commissione  per la parametrazione,  Vestroni e

Martinelli,  i quali confermano che  sta per essere  inviata,  per posta elettronica,  la lettera informativa
sull’apertura della scheda elettronica per la raccolta dati per il NVA e per la parametrazione dei fondi di
dotazione ordinaria, con scadenza 11 maggio 2006.

La Giunta prende atto.
 

6.     Personale ATAB
DOCCI – in merito alla graduatoria stilata dalla Commissione per il personale per l’assegnazione di

40  unità  di  personale  ATAB  –  riferisce  che  Quondam  direttore  del  dipartimento  di  Italianistica  e
spettacolo ha inviato al Collegio una nota nella quale esprimeva forti perplessità, non tanto sui parametri,
quanto sulla procedura adottata che non prevedeva l’invio della graduatoria ai direttori interessati. Nel
frattempo, informato della rinuncia a fruire della possibilità dell’assegnazione di una persona da parte di
una struttura inserita nei 40, Quondam scriveva agli organi di governo, pur conscio del fatto di collocarsi
in graduatoria al 48° posto, per richiedere un’unità di personale per motivi sopraggiunti ed eccezionali.
Nel contempo al Collegio chiedeva di sapere quale sarebbe stata la destinazione di quel posto inutilizzato.
Di conseguenza è stato richiesta al Presidente della Commissione per il personale, Stefano Biagioni, una
ricognizione dell’applicazione dei parametri.

BIAGIONI comunica di aver ricontrollato con attenzione il lavoro svolto dalla Commissione e di non
aver rilevato incongruità. Ricollegandosi a quanto anticipato da Docci, rende noto che il prof. Quondam e
la prof. Passalacqua, Direttore del Dipartimento di Filologia greca e latina, hanno inviato al Rettore una
memoria  nella  quale  tra  l’altro  si  esprimeva rammarico  per  il  mancato  invio  della  graduatoria  e  del
relativo  punteggio.  Di  conseguenza  si  è  svolto  un  incontro  al  quale  hanno  partecipati  i  proff.Docci,
Biagioni, Quondam e Passalacqua nel corso del quale è stato illustrato il procedimento adottato dalla



Commissione e approvato dal Collegio dei direttori nella riunione del 19/10/2005. Ricorda ancora che
Quondam  –  essendo  venuto  a  conoscenza  del  fatto  che  il  dipartimento  di  Studi  filosofici  ed
epistemologici,  collocato  al  19° posto,  aveva deciso  di rinunciare  all’assegnazione  di un tecnico  – ha
avanzato al DA e a Docci richiesta formale di assegnazione, in base alle eccezionali esigenze sopraggiunte,
di un posto di personale ATAB pur occupando in graduatoria la 48° posizione. Ora bisogna decidere
come valutare le sopraggiunte esigenze del Dipartimento di Italianistica e  spettacolo ed se assegnare
questo dipartimento l’unità di personale. Va ricordato a questo proposito che anche altri Dipartimenti
hanno segnalato l’aggravamento della situazione relativamente alle esigenze di personale ATAB.

Dopo un rapido scambio di idee la Giunta, pur ritenendo che la graduatoria debba essere osservata e
che comunque andava inviata ai direttori, decide di dare mandato al Presidente di interpellare i direttori
dei dipartimenti collocatisi in graduatoria dal 41° al 47° posto e saggiare la Loro disponibilità.
 
7.      Varie ed eventuali.

DOCCI, sempre in merito al colloquio avuto con il Rettore, riferisce che il prof. Guarini ha assicurato
la Sua presenza ad un successivo Collegio in cui si completasse l’odg lasciato in sospeso il 31/3/2006 ed
eventualmente ad una Giunta di preparazione dell’incontro collegiale.

La seduta è tolta alle ore 13,30.
 
 

 
    IL SEGRETARIO                                                                      IL PRESIDENTE

         Emanuela Gloriani                                                                             Mario Docci
 

 

 


